

Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient.

Le ministère canadien de la Défense nationale est également souvent mis à contribution, soit lors de catastrophes naturelles ou dans le cadre des missions de maintien de la paix de l'ONU. Des avions militaires canadiens transportent des secours d'urgence et les troupes canadiennes distribuent souvent l'aide directement aux sinistrés ou aux victimes de conflits. À cet égard, les militaires canadiens se sont particulièrement distingués lors du conflit en ex-Yougoslavie alors que des vivres et des fournitures médicales ont été acheminés dans plusieurs cas au péril de leur vie.

## **Droit international**

L'ONU a largement contribué à étendre la primauté du droit en codifiant et développant le droit international. L'Organisation est à l'origine de centaines de traités et conventions, qui portent sur pratiquement tous les domaines de l'activité humaine, du commerce international à la protection de l'environnement en passant par le terrorisme international, l'aviation civile et les télécommunications. Elle s'est tout particulièrement occupée de protéger les droits fondamentaux.

Parmi les plus importants de ces instruments, dont le nombre approche aujourd'hui les 500, on peut citer la Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes, qui pose le principe de l'égalité des sexes, la Convention des Nations Unies contre le trafic illicite de stupéfiants et de substances psychotropes, qui est un outil capital dans la lutte contre

le trafic de drogue, ou encore la Convention des Nations Unies sur le droit de la mer. De cette dernière, on a dit qu'elle est l'exemple le plus complexe de tous les textes de droit élaborés par l'ONU à ce jour; cette convention vise à assurer à tous les pays l'accès aux richesses des océans dans des conditions équitables, à préserver le milieu marin de la pollution, à promouvoir la liberté de navigation et à faciliter la recherche.

Le Canada a été, et est toujours, très actif dans le domaine de la codification du droit à l'échelle internationale. Par exemple, la Convention sur le droit de la mer, qui est entrée en vigueur en novembre 1994, est marquée d'une forte empreinte canadienne. C'est d'ailleurs le Canada qui a convaincu le reste de la communauté internationale que les océans appartaient au patrimoine commun de l'humanité et devaient être protégés en conséquence.